



**FEDERACIÓN  
ECUATORIANA  
DE FÚTBOL**

# BOLETÍN LEGAL DE NOTICIAS

- marzo de 2024 -

DEPARTAMENTO JURÍDICO DE LA FEDERACIÓN ECUATORIANA DE FÚTBOL

## NOTICIAS

### La FIFA publica el Informe sobre el fútbol profesional de 2023

La FIFA ha publicado el Informe sobre el fútbol profesional de 2023, que ofrece un resumen pormenorizado del fútbol profesional masculino en las 211 federaciones miembro de la FIFA.

El informe, basado en una encuesta que ha llevado a cabo la FIFA, se divide en cuatro ámbitos principales: jugadores, clubes, competiciones (con especial atención al campeonato de máxima categoría de cada país) y traspasos.

El documento muestra una imagen detallada del fútbol masculino de clubes en cada federación miembro y, como gran novedad, este año ofrece diversas estadísticas comparativas mundiales y por confederación.



### CONMEBOL refuerza compromiso antidopaje con charlas de educación y prevención

La Unidad Antidopaje de la CONMEBOL realizó charlas educativas previas al inicio de la CONMEBOL Libertadores Sub20, con el objetivo de brindar información a jugadores y personal de apoyo, respecto a la importancia de los riesgos que implica el dopaje para la salud.

Las charlas educativas se realizaron a los 12 equipos participantes, en las ciudades de Colonia y Maldonado de Uruguay, de forma presencial y virtual, previo al inicio de la competición.

El objetivo fue lograr crear conciencia relacionado a los temas antidopaje, usando como principal mecanismo la prevención, y difundiendo el proceso de control de doping y la educación acerca de las consecuencias del uso de sustancias prohibidas durante las altas competencias.



## FEDERACIÓN ECUATORIANA DE FÚTBOL

### Se publica el Informe Antidopaje de la FIFA 2023

El 7 de marzo de 2024, la FIFA ha publicado su Informe Antidopaje 2023, que recoge las iniciativas realizadas por la organización en esta materia del 1 de enero al 31 de diciembre del año pasado.

El informe resume los procedimientos de control y ofrece información sobre actividades formativas y otras acciones complementarias en la lucha contra el dopaje.

En 2023, el programa antidopaje se centró principalmente en la Copa Mundial Femenina de la FIFA™, que registró un aumento sin precedentes de los controles de dopaje realizados por equipo participante, con 860 pruebas efectuadas en competición y fuera de competición.



Asimismo, la FIFA incrementó los controles de dopaje durante las ediciones de 2023 de sus competiciones juveniles (la Copa Mundial Sub-17 de la FIFA™ y la Copa Mundial Sub-20 de la FIFA™). Se efectuó un mayor número de controles fuera de competición e introdujo la toma de muestras de sangre seca también en categoría juvenil.

Otro aspecto fundamental del programa antidopaje de la FIFA fue la colaboración con todas las confederaciones mediante seminarios e iniciativas de formación al objeto de mejorar las medidas de lucha contra el dopaje en sus respectivos torneos.

### Encuentro del Fútbol Sudamericano en la CONMEBOL

La Confederación Sudamericana de Fútbol recibe en el Encuentro del Fútbol Sudamericano 2024 a distinguidos y destacados expertos del fútbol sudamericano y mundial, para intercambiar conocimientos y conversar sobre acciones para el desarrollo del fútbol en todo el continente.

El Encuentro del Fútbol Sudamericano se lleva a cabo en la sede de la CONMEBOL, ubicada en la ciudad de Luque – Paraguay, el 6 y 7 de marzo.



### Primeros Controles Antidopaje Fuera de Competencia en la historia de la CONMEBOL Libertadores Sub20

Por primera vez en la historia de la competición, la Unidad Antidopaje de la CONMEBOL ha realizado controles antidopaje Fuera de Competencia a todo el plantel de los equipos clasificados para la Fase Final del CONMEBOL Libertadores Sub20 2024, torneo que se disputó en el mes de marzo en Uruguay.

Alcanzando la cifra total de 80 muestras de orina recolectadas, el Plan de Controles Antidopaje llevado adelante por la CONMEBOL, ha abarcado la realización de Controles Fuera de Competencia a los cuatro clubes clasificados a la Fase Final.



**FEDERACIÓN  
ECUATORIANA  
DE FÚTBOL**

## CIRCULARES

### **Circular n.º 1880 FIFA**

La FIFA anunció el lanzamiento de la cuarta edición de *El camino del cambio*, Informe de evaluación comparativa de la FIFA: fútbol femenino. Este informe supone una evolución significativa con respecto a las ediciones anteriores, ya que amplía su alcance más allá del nivel de élite para abarcar a todos los niveles del fútbol femenino, desde las ligas amateur hasta las profesionales.

Además, en la circular se expuso el proceso que las federaciones miembro deben seguir para confirmar la participación de su liga nacional de primera división, que consiste en llenar y enviar el Formulario de Participación de Liga al correo electrónico [womensfootball@fifa.org](mailto:womensfootball@fifa.org), antes del 30 de abril de 2024.

La circular de la FIFA se puede encontrar en [este link](#).

### **Circular n.º 1881 FIFA**

Con motivo del Día Internacional de la Eliminación de la Discriminación Racial, jornada declarada por las Naciones Unidas, la FIFA informó de los logros alcanzados en nuestro objetivo de proteger a futbolistas, equipos, entrenadores y árbitros ante el ciberacoso, una misión integral de la campaña *No discrimination*.

Se extendió información acerca del Servicio de la FIFA de protección en redes sociales (SMPS), inaugurado durante la Copa Mundial de la FIFA Catar 2022™, que ha analizado ya más de 28 millones de publicaciones y comentarios relacionados con nueve competiciones y actos de la FIFA.

Tras el éxito cosechado durante el primer año del Servicio, la FIFA se ha comprometido a ampliar su alcance y brindar acceso los 365 días del año a las 211 federaciones miembro, a las cuales invitó a proteger sus cuentas en redes sociales frente a los discursos de odio y racismo y otras formas de abuso. Con este fin, la Subdivisión de Comunicación de la FIFA contactará a las federaciones miembro para organizar la puesta en marcha del servicio en sus respectivos países.

La circular de la FIFA se puede encontrar en [este link](#).

#### **Fuentes:**

- FIFA. (2023). Sobre la FIFA Legal. Obtenido de <https://www.fifa.com/es/legal>.
- CONMEBOL. (2023). Dirección de Desarrollo, Noticias. Obtenido de <https://www.conmebol.com/es/desarrollo/noticias>.